

## わかるは楽しい 富士塾通信 十二月号

### ※ 師走です。兔から辰へ ※

早いもので、令和五年も残りあとひと月となりました。  
ピョンピョン跳びはねる兔は「飛躍」、「向上」を象徴していると言われていますが、兔年の今年はどうでしたか？「何にもなかった。」という人も大丈夫。あとひと月あるので、まだチャレンジできます。というのも、来年の干支の甲辰年は草木が大きく成長し、形が整う年だと言われています。是非、今年のうちにはチャレンジして、来年には大きく成長した形を作っていきましょう。

### ☆ 楽しかった宿泊研修 ☆

先月の二十八日・二十九日の両日、「森の家みんな」で行われた宿泊研修は、予定していた全ての研修を実施し、無事終了しました。末吉公園内での自然研修「森の指令ゲーム」や「夜のホタル観察」、「朝の散歩」では、同じ場所でも時間帯によって森の雰囲気や活動する生物が違うことを体感できたと思います。

また、調理実習では、班に分かれて、各班でカレーの具材を決めたり、買い出しや調理の仕事を分担したりして、思い思いの夕飯のカレーを作りました。出来上がりには、ほとんどの人が満足していたようで、多めに用意したご飯が足りなくなりそうな勢いでした。翌日の朝食は、皆でおにぎりを作りました。お味噌汁は美奈子さんが用意しましたが、自分達で炊いたご飯に好きな具材を詰めて海苔

を巻いて出来上がり。さすがに、朝は苦手なようでした。  
午前六時に起床して、朝の散歩に出かけましたが、元気いっぱい  
食べられる人は少なく、普通の量でした。

最後の反省会では、

「普段、話をすることがない同級生と、色々な話ができることが  
とても良かった。」

「塾や学校では、男子と女子は全く会話がなけれど、班と一緒に  
カレーを作ったり、自然研修で共同作業をしたりしていく内に  
仲良くなれた。」

「食事の準備や後片付けを自分でやっていくうちに、これを毎日  
やっている親の大変さが分かりました。」

という声が聞けました。

このように、四年ぶりの宿泊研修が事故やけが人を出すことも  
なく、無事に終了できたのも、引率してくれた城間先生をはじめ、  
安藤先生、伊敷先生、美奈子さんのおかげです。

また、研修するにあたって、いくつかの注意事項がありましたが、  
それをしっかり守ってくれた事と、最後の掃除まで頑張った事  
に対して参加者の皆さんを拍手で称えたいと思います。

そして、施設の提供や、講習などをして下さった「みんな」の  
スタッフの方々と、研修の目的を理解して子どもたちを送り出して  
下さった保護者の皆様にも大いに感謝致します。

## ◇十二月の行事予定◇

▽中3技能科目テスト … 七日・八日（小祿）

▽第三回県模試 … 三日（十時～十六時）